

# LE « REDDITO DI CITTADINANZA » ITALIEN EN RECHERCHE D'IDENTITÉ : APPROCHE EUROPÉENNE ET COMPARATIVE



## RÉSUMÉ

Cet article analyse la notion de Reddito di cittadinanza, un instrument social conçu pour lutter contre la pauvreté croissante. Créé par le législateur italien avec la loi n° 4 du 28 janvier 2009, le Reddito di cittadinanza vise à garantir une allocation mensuelle pour intégrer les revenus des familles avec des ressources économiques limitées. Malgré la couverture médiatique de ce nouveau dispositif, la réforme contient de nombreuses limites. La présente contribution propose une analyse comparative du dispositif italien avec ceux d'autres États membres européens.

**MOTS CLÉS:** *Aide sociale; sécurité sociale; allocation sociale; revenu de solidarité; allocation chômage.*

## ABSTRACT

The article takes into consideration the notion of Reddito di cittadinanza (Italian basic income), a social instrument conceived to combat growing poverty. Established by Italian legislator with law 28 January 2009, no. 4, the Reddito di cittadinanza aims to guarantee a monthly allowance to integrate the incomes of families with limited economic resource. Despite the media emphasis that accompanied the provision, the reform has many limitations. The present contribution analyzes the intersection of the Italian discipline with those of other European Member States.

**KEY WORDS:** *Italian welfare; social security; social work allowance; comparative basic income; unemployment allowance.*